

FERRO CARRILES.

De Palma á Manacor 3 15 (mixto)—8 10 m. y 2 45 t.
De Palma á La Puebla 3 15 (mixto)—8 10 m. y 2 45 t. (mixto) t.
De Manacor á Palma y La Puebla 3 15 (mixto), 8 m.—5 45 t.
De La Puebla á Palma 4 (mixto), 8 25 m. y 5 30 t.
De La Puebla á Manacor 4 (mixto), 8 25 m. y 3 15 tarde.
Los días de mercado en Inca. De Inca á Palma 2 t.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 2 25 t. Mahon por Alcudia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado m. Barcelona.

LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER, Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 25 PESETA AL MES.

NO OLVIDEMOS.

La intervencion mas ó ménos íntima de los conservadores en el movimiento político actual iniciado por el duque de la Torre, ha producido muchas desconfianzas. ¿Conservador y buen fin? ¿Conservador y agitado ó tomar parte de cualquier modo, hostil ó benévola en un suceso político, solo por el bien del país, y por el triunfo del derecho, del progreso y de la libertad? Eso es para contárselo á los inocentes, que esperan el santo advenimiento en el Limbo ó seno de Abraham. Los de más partidos políticos podrán ser tildados de miras egoístas, de pasiones estrechas, de posponer los grandes intereses del país al ansia de dominacion; pero los defectos de todos ellos juntos, comparados con los del partido conservador, serán como una leve pendiente al pié de la más elevada cima de los Alpes.

Cuando se oyó en las altas esferas, donde permanece vivo bajo la ceniza el fuego reaccionario, que el partido conservador dispensaba su benevolencia al proyecto de la izquierda dinástica con la Constitución de 1869, la primera impresion fué de sorpresa, no exenta de temor; pero la dispó muy pronto la confianza ciega expresada por lo que, nuestro colega «El Globo», llamaria una pequeña fracción del eterno femenino, en estas sencillas palabras: «Cuando don Antonio lo hace...»

Es decir, cuando tal hace el partido conservador, debe creerse que si los intereses retrógrados que en él se apoyan corren algun riesgo, será solo momentáneo, y que é introducirá en la nueva masa política, algun fermento que en su dia produzca necesariamente la vuelta de los conservadores al poder.

No debe creerse que sea otro el objetivo del partido conservador. Si procediera según un orden recto de ideas, habiendo él anulado la Constitución de 1869 con la de 1876, y culpado á los partidos liberales de todas las desgracias del país, en vez de ser benévolo con un partido nuevo más avanzado dentro de la monarquía, debería disparar contra él todas sus máquinas de guerra. Si el partido conservador sigue ahora el rumbo en que todos le vemos, no puede ser por otro motivo que la esperanza de que este movimiento que se está desarrollando bajo la iniciativa del duque de la Torre, produzca peripecias favorables á su pasión por el poder.

Muy aventurados son siempre los cálculos políticos. Los más extraños, los ménos probables, pueden realizarse, cuando depende su cumplimiento de la voluntad de potencias terrestres, á las cuales parece que Dios se complace en cegar muchas veces. Nosotros, por tanto, no nos atreveremos á afirmar ni á negar respecto al porvenir del partido conservador por efecto

de las alteraciones que pueda producir en la política general hoy la formación del partido de la izquierda, mañana su llamamiento al poder, si á tanto llega su suerte.

Es patente que la opinion general de buena fé ha mirado con simpatía la posibilidad de organizar un nuevo partido, en cuanto signifique la posibilidad de que traiga consigo soluciones más avanzadas para los diversos problemas que se hallan planteados en todos los pueblos y que es preciso resolver. Podrá suceder que la obra empezada no llegue á completo éxito; podrá suceder que se acabe bien, pero que más tarde, los diversos elementos que entran en la izquierda que se organiza, produzcan otras disidencias, con las cuales cuente el partido conservador para obtener de nuevo las riendas del gobierno, siendo este el secreto de su conducta actual, contradictoria é inexplicable. Pero lo que entonces sucederá, si los sucesos se realizan como pretende encaminarlos el partido conservador, ó espera que se encaminen, y por eso se muestre benévolo con la izquierda próxima á darse á luz; lo que entonces sucederá, eso si que lo sabemos.

Desde ahora sabemos y aseguramos, que si por cualquiera contingencia política pareciere necesario, lógico y aun prudente, llamar de nuevo al gobierno al partido conservador, aun con esas condiciones y en circunstancias tales, la prerogativa de la corona, ejerciéndose con toda la libertad que la Constitución le deja, no se conformaría al deseo de la opinion, cuya fuerza deben contar todos los poderes aun los que se llaman irresponsables. El partido conservador ganó cuando fué gobierno, una impopularidad que subsistirá eternamente. Los hombres más desapasionados no negarán cualidades al jefe de aquel partido; pero todos también añadirán, que esas cualidades son las que sirven para dar brillo á un gobernante á costa del país, de cuyas fuerzas hace instrumento de sus pasiones.

Hoy gobierna el partido fusionista. Por grandes errores se le ha censurado; muchos cargos se le han hecho por haber defraudado esperanzas fundadas en promesas suyas solemnes; pero la justicia obliga á reconocer, que no ha hecho méritos para aquella animadversión que contra sí concitó el partido conservador, produciendo en los ánimos una irritacion de que so'o se ha dado ejemplo en visperas de sucesos gravísimos.

Cuando se deia antes del 8 de febrero que próximamente sería llamado al poder el partido fusionista, con sus puntos y ribetes de progresista, la maza cortesana para quien la palabra progresista ha sonado siempre antipáticamente, se consolaba del disgusto que le producía el suceso inevitable haciendo sátiras.

—«Es preciso, decia, pasar el sarampion, para gozar despues de mejor salud.»

Pasarán el sarampion, los que, como sarampion consideren en la política á los partidos más liberales; pero si despues del partido fusionista y de la izquierda dinástica, dado caso que también ésta llegue al poder, volviera á apoderarse de él el partido conservador, el sarampion se retiraría al interior del cuerpo político, y veríamos qué doctor de la conservaduría, venia ciencia bastante para dominar la crisis.

(Liberal.)

FELIZ VIAJE!

A lo que parece el señor Martos, en buena compañía de sus amigos de siempre se ha decidido á pasar el Rubicon. Los que fueron republicanos y se hicieron monárquicos, nos tienen ya tan acostumbrados á verles tomar billete de ida y vuelta en todos sus viajes políticos, que no nos asombran, ni nos admiran; ni siquiera nos extrañan sus continuas evoluciones. De carácter movedido, obran siguiendo las órdenes de su temperamento, de su idiosincracia. Aunque quisieran no podrían obrar de otro modo.

Olvide el país estos malos ejemplos, y los que recuerden la seguridad y el aplomo con que en actos públicos y solemnes hacia el señor Martos, á la faz del país, profesion de fé republicana; los que recuerden que aun muy recientemente durante los preliminares de la formación de la izquierda dinástica repetía el señor Martos, que no estaba en el caso de abjurar sus últimas doctrinas, tengan en consideracion que la naturaleza raras veces se muestra prodiga favoreciendo con todos sus dones á una sola persona.

Martos que indudablemente es un gran talento y un admirable orador—cualidad esta última que basta por sí sola para brillar en un país como el nuestro tan pagado de la oratoria—Martos no es, ni mucho ménos, un carácter. Aquellas ideas que brotan claras y cristalinas de sus privilegiados labios, llevando fácilmente la persuacion á los ánimos y la admiracion á los corazones, no son hijas de la conviccion del orador, sino producto de un arte admirable que Martos posee como el primero. Si alguna vez las emite al calor del momento, muy pronto este calor se entibia, y parece mentira que los dichos de ayer y los actos de hoy sean fruto de una misma personalidad.

En este concepto Martos, y al decir Martos nos referimos al brillante grupito de eminencias que en él se miran, dispuestas á seguirle como la sombra al cuerpo; en este concepto, repetimos, Martos es un elemento disolvente donde quiera que se encuentre y millite.

No queremos recordar el papel que desempeñó durante el período revolucionario: ciñéndonos á tiempos más cercanos, no podemos menos de tener presente que el Sr. Martos formó resueltamente al principio de la restauracion, en el partido republicano radical, con ribetes de socialista, acudido por el señor Ruiz Zorrilla. Su firma figura al lado de la del desterrado voluntario. De manera, que de un salto pasó desde la monarquía democrática al radicalismo republicano, dejándose atrás á los que, como nosotros, republicanos de siempre, procurábamos informar nuestras ideas en un sentido estrictamente gubernamental y antipesimista. El Señor. Martos era partidario del retraimiento, cuando nosotros acudíamos á las urnas; el Sr. Martos aceptaba el temperamento revolucionario, cuando nosotros defendíamos el temperamento pacífico y la persistencia en las pacíficas luchas de los comicios; el Sr. Martos, en fin, para el día del triunfo de la república abonaba la adopcion de soluciones extremas; cuando nosotros nos ateníamos á la mayor cautela queriendo proceder por series y por órdenes, al planteamiento de las reformas, consecuencia lógica y natural de los principios que profesamos.

Presto se cansó el notable orador de su maridaje con los revolucionarios y su ruidosa separacion del partido progresista democrático es harto reciente para que tengamos necesidad alguna de mentarla. El Sr. Martos se vino á nuestras ideas, sin pasarse á nuestro campo. Adoptó como nosotros la lucha legal como único medio lícito á los partidos que quieren pasar plaza de gubernamentales; fué á los comicios y á las Cortes y de aquel programa que habia suscrito la buena amistad con los zorrillistas, tachó resueltamente todo cuanto discordaba con su nuevo temperamento. Y, sin embargo, el Sr. Martos que aceptaba nuestra bandera, se obstinó en no confundirse con nosotros, quedándose solo aislado, alma sin cuerpo, gefe sin soldados, dueño únicamente de un estado mayor imposibilitado de lucir sus dotes, por falta de masas á quienes dirigir y lanzar á la contienda.

Por eso, hemos de reconocer que en el campo republicano era el Sr. Martos un verdadero estorbo. Su grande inteligencia acompañada de un gran carácter, habria podido prestar servicios eminentes á la causa republicana. Fáltóle el carácter, condicion esencial de los hombres públicos, y hoy ni siquiera podemos escandalizarnos ante su última evolucion, que juzgamos consecuencia natural y lógica de su temperamento indeciso y de su situacion especialísima.

Y aun creemos que su desercion si en nada favorece á nuestros designios, tam-

FOLLETIN.

¿SOLTERA Ó CASADA? 20

NOVELA ESCRITA EN INGLÉS

POR

WILKIE COLLINS

TRADUCIDA AL ESPAÑOL

PARA EL FOLLETIN

DE

LA OPINION.

(CONTINUACION.)

—Tú no harás nada de esto, si quieres. Espera tener diez y seis años. Me gustan mucho los cambios, pero te aseguro que no quisiera ir, para cambiar á Old Bailey. ¿Vendrá el bárbaro esta noche?

—De seguro, pues siempre me sigue á todas partes. Ha almorzado en Muswell-Hill. Siempre quejándose de mi frialdad para con él..... papá riñiéndome siempre..... Lance; que me ha escrito una carta furiosa, diciéndome que si pe-

delante de él que Turlington vuelva á besarme la mano, le matará. ¡Ah, qué pesada me es ésta vida! y cómo me encuentro culpable! Estoy en la posición mas falsa del mundo, Luisa, y es tú quien me ha colocado en ella. Creo que Ricardo empieza á sospechar algo. Las dos últimas veces que Lance y yo hemos intentado aislarnos siquiera un minuto en casa de mi tia, nos seguía siempre las huellas. Era preciso ver su aspecto siniestro y sus miradas que asesinaban á mi pobre Lance. ¿Puedes hacer algo por nosotros? No lo pido por mí, pero ¡Lance está tan impaciente! si no puede hablar conmigo esta noche, me ha amenazado con ir mañana á Muswell-Hill á sorprenderme en el jardín.....

—Consuélate, querida, enseguida podrá hablar á solas contigo.

—¿Pero, cómo?

Lady Winwood, separó el portiere y con el dedo señaló la puerta del salon que daba al vestibulo; habia allí un salon mas pequeño.

—No tendremos mas que tres ó cuatro personas á comer, las demás vendrán mas tarde á pasar la velada. Como seremos pocos, el salon pequeño nos bastará y el grande no estará alumbrado; no habrá

mas que esta lámpara, aqui en el gabinete. Daré la señal para levantarnos de la mesa mas temprano que de costumbre.... Lance dejará á estos señores para juntarse con nosotras al cabo de un cuarto de hora en el salon pequeño; cuando le verás aparecer, envíale aquí resueltamente delante de tu tia.....

—¿Bajo qué pretexto?

—Para buscar tu abanico; escóndelo aqui, debajo de este almohadón antes de bajar al comedor. Estarás colocada al lado de Lance y le recomendarás que tarde, mucho; entonces debes impacientarte é irle á buscarlo tu misma. Esto no es tan malo como parece; pero ¡cuidado con tus hombros. No te digo mas que esto.

Los invitados llegaban y Lady Winwood fué á hacer los honores de su salon. La comida fué muy agradable, solamente que se sentaron á la mesa algo tarde. Las señoras no fueron al saloncito hasta las diez menos diez minutos y Lance no pudo juntarse á ellas hasta el momento preciso en que tocaban las diez.

—¡Demasiado tarde! le dijo en voz baja Natalia. El estará aqui dentro de un momento.

—Nadie viene á una soirée á la hora exacta, contestó Lance; no perdamos pues

el tiempo; envíadme á buscar el abanico. Natalia iba á abrir la boca para pronunciar las palabras convenidas, cuando un criado anunció á Mr. Turlington. Hizo su entrada, el cuello aprisionado por el de la camisa que era muy alto y mas almidonado todavia, vistiendo un frac demasiado largo y con un lustre extraordinario. Despues de haber saludado sin gracia alguna á la señora de la casa, se precipitó, según su costumbre, hacia Natalia, cuyos ojos brillaban aun de admiracion; extraño contraste con la fria indolencia de que se poseia siempre que se veia obligada á sostener una conversacion con Turlington.

Las hijas de Lord Winwood gozaban de cierta celebridad entre los amantes de la música. Viendo la mirada que Turlington lanzó sobre Lance, Lady Winwood habló al oído á Miss Lavinia, que á su vez rogó á esas señoritas que cantasen algo. Lancelot, obedeciendo á una seña de Natalia, escogió un cuaderno, que fué á poner sobre el piano; al abrirlo se cayó al suelo una circular impresa. Una de las jóvenes la recogió.

—¡Los conciertos sacros! exclamó con disgusto.

Las dos hermanas exclamaron á su vez,

poco en nada los daña, á lo menos de momento.

Mas para lo porvenir, recordando la nota caracteristica de este hombre público, condenado a ser un activo disolvente de agrupaciones y partidos y á veces algo más que partidos y agrupaciones, permitámonos felicitar á la izquierda dinástica por tan valiosa adquisicion, que en último extremo y como dicen los franceses:

—Bien rira qui rira le dernier.
Gaceta de Cataluña.

ECOS POLÍTICOS.

«La Epoca» de anoche, dirigiéndose á los republicanos que no acaban de firmar la fórmula del duque de la Torre, les dice:

«Los que hallan en su conciencia, en su patriotismo, en su convicción motivos bastantes para abjurar de un principio (el de la república) que ya se ha visto que no ha hecho y que no puede hacer la felicidad del país, esos deben tener la franqueza y la resolución de proclamarlo, sin ambages, sin rodeos y sin buscar hojas de parra que no han de servir absolutamente para nada. Tanta mas fuerza ganará en derredor de la monarquía y tanto más se impondrá silencio á los adversarios, cuanto mayor sea la sinceridad del que entre á defender una causa en la que, sirviendo al orden social, se sirve á la verdadera libertad «que no consiste en poblar de amenazas el código fundamental.»

Empieza la reaccion en el campo conservador.

«La Epoca», que fué el último periódico que aceptó la benevolencia hácia la izquierda, es el primero que recoge velas.

Lo comprendemos.

Amenidades eclesiásticas.

Decía anteayer «El Siglo Futuro» á los mestizos.

«No parece sino que tienen á su disposición todo un almacén de mitras episcopales para aplastarnos bajo su mole.

Tengan mucho cuidado con esta «sarsa», porque les advertimos que ha sido notada ya en regiones donde hay medios de reprimirla y castigarla.»

Anuncia anoche «La Correspondencia»:

«Todos los prelados, excepto dos, han telegrafiado ó escrito al Sr. obispo de Teruel felicitándole por el sermón pronunciado en S. Luis.»

¿Tambien á esto llama «El Siglo Futuro?»

Vamos, con venga en que el almacén de mitras se le ha venido encima, y en que la del prelado de Cienpezuels produce en lo eclesiástico tanto efecto como en lo militar el antiguo morrión de miliciano de don Cándido Necedal.

Con mucha razon hace «El Porvenir» las siguientes observaciones:

«Con motivo de la organizacion que se anuncia de una junta para socorrer á los habitantes de Filipinas, víctimas de las últimas desgracias, es muy recordado en todos los círculos el caso de la suscripcion de Levante, sobre cuyo empleo de fondos hay ciertas nieblas, que nadie puede aclarar.

Es bien lamentable, por cierto, que la caridad particular se vea en el trance de mostrar recelos justificados acerca de la verdadera inversion que logran sus socorros.

Casi es posible que, cediendo á este temor, haya quien violente sus laudables inclinaciones, con perjuicio de los desgraciados que aguardan á los auxilios.

Por lo visto, la manera cierta de destinar estos socorros á quien los necesita, va á ser la de entregarlos en mano.»

Y así y todo, se corre el peligro de que los fondos se distraigan.

España es un país de prestidigitadores.

En política y en todo.

De «El Liberal!»

«El rey y otras personas de su familia estuvieron ayer en el Senado, por tercera ó cuarta vez, á ver el famoso lienzo de Pradilla «La rendición de Granada».

Parece que este cuadro de «La rendición» les gusta mucho....

¿Será una indirecta?

Si no lo es, lo parece, y algo más.

«La Iberia» se permite dar consejos al Sr. Cánovas.

Pero el jefe de los conservadores no son consejos sagastinos los que necesita, sino el poder que perdió en 8 de Febrero de 1881.

Y por cierto, sin beneficio alguno del país.

Del diario gubernamental:

«Dice un colega que los conservadores se proponen, inmediatamente que se abran las Cortes, examinar en un amplio debate la conducta que en el interregno parlamentario ha seguido el Gobierno, tanto en la política interior como exterior.

¿Y qué cosas se van oír!»

Contra los consejeros.

LA OPINION.

PALMA 10 DE NOVIEMBRE DE 1882.

LA MARINA MERCANTE INGLESA.

Por tratarse de una cuestion palpitante y que interesa á la prosperidad de nuestro decaído comercio marítimo, ahora que se ajita la idea de su reconstitucion por medio de la reconstitucion de nuestra armada, extractamos los siguientes datos acerca de la marina inglesa, á fin de que por lo asombroso contrasten dolorosamente, con el exiguo número de la nuestra y su extraordinaria postracion.

Hace poco se han publicado interesantes estadísticas acerca de la Marina Británica. Segun los datos suministrados por la Compañía «Lloyds» existen en la actualidad 4196 vapores de hierro, con un tonelaje de 4.800.335; contra 4031 vapores que con 4337662 toneladas existían en 1881. Buques de vela de hierro existen hoy 1888 con 1.656.508 toneladas. El año pasado habia tan solo 1542 constituyendo juntos 1331042 toneladas.

El aumento de tonelaje de los vapores es por término medio de 9'6 por ciento, y el de los buques de vela algo mas del 7 por ciento. Este sorprendente aumento es tanto mas de notar, si se observa que los anteriores datos se han tomado sin contar los buques perdidos en el mar, desechados, ó vendidos para el extranjero. El hecho de que el número de vapores mercantes Ingleses á flote, aumenta en una proporcion de cerca 10 por ciento al año, puede muy bien excitar la admiracion de naciones como los Estados-Unidos que se han privado voluntariamente de la participacion que tenían en una de las industrias mas importantes del globo. No sorprenderá á nadie sin embargo que el número de buques de vela de madera ingleses, decrezca considerablemente tanto en número como en capacidad; el número de estos matriculados en 1861 era de 7306, con 2084.042 toneladas.

Este año solo pueden contarse 3738, con 1.728.543 lo cual acusa un descenso de 1548 buques y 3.555499 toneladas. El término medio de la baja es de más de un 7 por ciento; sin embargo la pérdida en los buques de vela está más que compensada con el aumento de los de vapor que aventajan á aquellos en tonelaje y en velocidad.

Del Bien Público de Mahón.

«Esta mañana ha sido admitido á libre plática el vapor «Asia» de la propiedad del Exmo. señor Marqués de Campo, cuyo buque ha purgado en este Lazareto los quince días de cuarentena que le fueron impuestos por esta junta de Sanidad, y sale mañana para Barcelona, Cádiz, Coruña y Liverpool.

A consecuencia de queja presentada al señor Delegado del Gobierno en esta ciudad por nuestro paisano el naturalista Pbro. Sr. Cardona y Orfila, de que varios mal intencionados han causado daños de consideracion en las orugas y simiente de los gusanos de seda que tiene instalados en el predio Corteradas, se han dado órdenes por la referida autoridad al puesto de la guardia civil de Alayor, para vigilar y proteger lo que sea posible la referida industria que con bastantes sacrificios trata de establecer en esta isla el reputado Sr. Cardona.

En la mañana de ayer fondeó frente á la aduana de este puerto la fragata de guerra «Cármen» al mando del capitán de navío Sr. D. Carlos Ruiz y Canales, con 16 cañones, 600 caballos y 425 plazas, cuya fragata se ha incorporado á la escuadra de instruccion á la que tambien debe unirse en breve la acorazada «Zaragoza» y la de madera «Lealtad», quedando dicha escuadra compuesta de los tres buques expresados y de los otros tres acorazados, que desde hace algun tiempo se encuentran en estas aguas.

El vapor «Asia» que probablemente saldrá mañana por la tarde para Barcelona tomará la correspondencia que haya en la Administracion de correos de esta ciudad.

Del Diario de Ciudadela:

«El Ayuntamiento de esta ciudad ha acudido al Excmo. Sr. Rector de la Universidad de Barcelona, participándole que en el presupuesto municipal del corriente año económico no se halla cantidad alguna consignada para atender á los gastos de instalacion y conservacion de la escuela elemental de niñas, cuya provision está anunciada en el Boletín Oficial de esta provincia correspondiente al día 10 de Octubre último.»

«En las escavaciones practicadas para la construccion de la carretera de S. Antoni Martí, propiedad de D. Francisco Carrió, fueron hallados restos humanos y calaveras enteras, siendo digna ademas de especial mencion una lápida de piedra ordinaria extraida de dichas escavaciones cuya inscripcion, a pesar de hallarse bastante conservada, nadie ha sabido descifrar, siendo esculpida al parecer en arabe muy antiguo. Segun tenemos entendido dicha lapida ha sido regalada a don Teodoro Ladico de Mahon.»

Un método ingenioso de cobrar las deudas se ha puesto en práctica hace pocos en Paris. Una costurera á quien una señora debia 6.000 francos de géneros varios, y de la cual no podia cobrar un centimo, sabiendo que iba esta á trasladarse á un departamento del Norte de Francia, presentose á cobrar con la cuenta firmada, manifestando que tenia mucha prisa, porque habia dejado solo en casa á un hijo de tres años atacado de la viruela. Prometió la señora mandarle el importe de la factura, pero insistió la modista en que volveria mas tarde, visto lo cual fué satisfecha la cuenta al momento.

Buen resultado tuvo la inventiva, y en tiempos de viruela en que nos encontramos en Palma, es de esperar que no sirva la epidemia para excusas como su cedió allá en Francia.

El pobre *Constitucional*, viéndose en la agonía, porque vá á morir pronto, muy pronto, de muerte vergonzosa, quiere en sus últimas horas aparentar un valor y una serenidad que no tiene, y echa coletazos á derecha é izquierda.

Nos causa tanta lástima la suerte del colega, es tan repugnante la causa de su muerte y la vida que ha llevado, que no queremos cebarnos en los cadáveres.

Vayan, vayan con Dios sus hombres á recibir la limosna que de rodillas han solicitado, y que sirva de ejemplo su conducta á todos aquellos que estiman la dignidad y el decoro de los partidos políticos.

Bastante expiacion es la que tiene que sufrir *El Constitucional*, al tener que ir á remolque de aquellos á quienes insultaron y combatieron, todo porque no les daban participacion en el poder, y hacian muy bien.

¡Bonita campaña ha hecho el partido embolado y su órgano en la prensa!

¿Y nos hablaban de si nosotros éramos pocos ó muchos, ellos que no han pasado nunca de ceros!

Una noticia local.

Ayer se practicó la vacunacion y revacunacion á los locos que existen asilados en el manicomio de esta provincia.

A causa del temporal reinante, no salió ayer para Valencia como debia hacerle, el vapor correo «Union».

Lo efectuará hoy si el tiempo abonaanza.

La Guardia civil de esta provincia ha practicado los siguientes servicios:

—En Esporlas ha detenido dos sujetos por infraccion de la ley de caza.

—En Lluchmayor ha puesto á disposicion del correspondiente Juzgado á otros dos por el mismo delito.

Se ha pasado á informe del Sr. Ingeniero jefe de obras públicas, el proyecto de la tram-vía que debe unir á nuestra poblacion con el vecino caserío de Porto-Pi, presentada por don Sebastian Sampol.

Cuando conozcamos el parecer del señor Pou, lo daremos á conocer á nuestros lectores.

Anteayer á las nueve y media se declaró un violento incendio en una casa del vecino pueblo de Sta. Maria, perteneciente á Pedro Antonio Ordinas, á consecuencia de haber colocado en una cuba cierta cantidad de hueso de aceituna que habia ardido en el hogar y que creian completamente apagado.

Despues de heroicos esfuerzos practicados por la Guardia civil y autoridades quedó extinguido el incendio una hora despues de haber empezado.

Tomamos parte en la pena profunda que debe sentir nuestro particular amigo D. Pedro Estelrich con motivo de la muerte de su padre D. Gabriel que falleció anteayer en el pueblo de Sta. Margarita.

El partido liberal, al cual habia perdido siempre el Sr. Estelrich, sentirá seguramente la pérdida de uno de sus hijos.

Enviamos el pésame á nuestro querido amigo.

Merece nuestra aprobacion la medida que se ha adoptado, de publicar los nombres de los jugadores que la autoridad coge infraganti; pero creemos que á fin de que se lograse un resultado mas apetecible, seria conveniente que los nombres de estos industriales se fijasen en las casas consistoriales de sus respectivos pueblos.

Basta que nuestro colega *El Comercio*, nos asegure que el partido republicano federal de Mallorca, no ha designado aun candidatos para las próximas elecciones de diputados provinciales, para que estemos convencidos de ello. El colega es autorizadísimo conducto.

Cuando dimos los nombres de don Ignacio Vidal y don Joaquin Quetglas, fué porque persona muy competente nos los dió acompañados de los Sres. D. José Fausto Pomar y D. Gabriel Reus, como candidatos del partido federal y radical.

Esperaremos la resolucion del Comité provincial federal, para poder conocer por sus acuerdos lo concerniente á la designacion de los candidatos de ese partido.

El día 30 del corriente á las doce de la mañana tendrá lugar la subasta para los acopios de piedra machacada con destino á las carreteras que desde esta ciudad, conducen á Capdepera, á Alcudia, á Puerto-Colom y á Andraitx y tambien para las de Lluch á Santanyí y de Campos á los baños de S. Juan.

Tambien el día primero de diciembre se verificará otra subasta con el mismo objeto pero con destino á las siguientes carreteras: de Palma al puerto de Sóller, de Palma á Sóller por Valldemosa, de Petra al puerto de Pollensa, de Algaida á Santanyí por Lluchmayor y de Ibiza á S. Antonio.

Segun nota de la Administracion de propiedades é impuestos la Recaudacion de Consumos hecha en los Fietatos de las Puertas de esta Capital durante el primer periodo del mes de la fecha asciende á Pesetas 46641'80.

Esta mañana se ha verificado en la Iglesia parroquial de Sta. Maria el enlace de nuestro queridísimo amigo y correligionario D. Jaime Vidal con la lindísima señorita doña Juana Busquets.

Han sido padrinos de la boda el señor Marqués de la Fuen Santa y el Director de nuestro periódico D. Joaquin Fiol.

Enviamos á los jóvenes desposados, á quienes nos unen vinculos de verdadera amistad y simpatía, nuestra mas sincera felicitacion, deseándoles al mismo tiempo que una interminable luna de miel, una felicidad nunca interrumpida.

Reciban nuestro parabien los nuevos esposos como el testimonio de apremio franco y desinteresado.

El Juzgado municipal de la Catedral ha registrado durante la tercera decena del mes de Octubre 25 nacimientos y 23 defunciones resultando un aumento de 2 nacidos.

OCURRENCIAS Y PASATIEMPOS.

Volvemos á las andadas.
Es decir volvemos al *Constitucional*.
Es decir volvemos á la mogiganga ó orrida de contera y botellazo.

Es decir, diremos lo que dice el periódico embolado.

* * *

No nos basta tener la filoxera en casa.

Ni el *Constitucional* en casa, sino que han aparecido dos insectos más el *sapillo* y el *coco*, también aficionados al mosto.

Sapillo y Coco: nombres de salteadores de riñedo.

La filoxera embolada ó el *Constitucional* vastatrix ó viceversa ó al revés de cualquier modo... ¡cuanta calamidad!

Francamente señores: estamos tentados de creer que en esta provincia reina algún Faraón.

Por que ya tenemos las plagas de Egipto.

El Constitucional pregunta:

¿Qué objeto tendrá esa estadística de las plazas de toros que se ha mandado hacer?

Evitar que no se corran otros toros ó novillos ó cabras ó corderos que los embolados.

El Constitucional, emplea sueltos de argumento... ó su consonante.

Nos llama mendicante, postulante, intrigante, rumiante...

Voy á buscar la otra acera, no me atropelle un berrico.

Es muy socorrido el recurso á que apela *El Constitucional* cuando trata de contestarnos.

Llámaselo, porque lo es y porque así se lo ha llamado él mismo, embolado, pues embolado llamará á su contrincante: se le prueba que es un mendicante político, pues á colgar á los otros el adjetivo.

¿Qué decir á ese organillo de tres al cuarto, que no representa nada en política y en la escala de las consideraciones sociales algo menos que cero?

El Constitucional, solo puede hacerse célebre por el escándalo, de los cuales prueba el suelto soez que se lee en su plana tercera de ayer y que no reproducimos para no descender hasta su nivel.

Un día hicimos resaltar la precocidad de sus imposturas: hoy se retrata en la cultura de sus frases y en el indecente suelto á que hemos aludido.

¡Que remonitísimo está ayer el organillo de los asistentes al negarse á publicar los nombres aquellos de la famosa reunión que echó de menos en la noticia que de ella dimos!

Que publiquemos, dice, otra lista de otra reunión, que no viene á cuento porque nosotros no hemos caído en su crasa torpeza, exclamando en un rasgo de erudición, ojo por ojo: diente por diente.

No está mal *biblio* el liliputiense progresista.

La comisión embolada encargada de solicitar limosnas, sigue sin novedad esparnada con la boca abierta que descienda el maná que ha de darle fuerza y vida.

¡Que situación tan famélica!

No sabiendo ya el periódico *memo* que inventar para ver si nos mortifica, dice que hemos aprendido á encorvar el espinazo.

En cambio á él, se lo enderezaron cuando era *melisiano* pero con tan mala suerte que se ha quedado como un péndulo en movimiento.

A consecuencia de una repentina indisposición del Sr. Constantí ayer no pudo cantarse en el Teatro principal la zarzuela anunciada, que fué sustituida por *Campanone*. La concurrencia fué regular en las butacas y numerosa en los palcos y pisos superiores. Los artistas recogieron merecidísimos aplausos.

Esta noche tendrá lugar el estreno de la zarzuela, nueva en esta capital, *El Sacristán de San Justo*.

Esta mañana á las siete ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor *Lulio* conduciendo 59 pasajeros. No ha traído correspondencia.

Ayer á cosa de las nueve de la mañana llegó el vapor correo *Menorca* procedente de Mahón.

Ayer noche dió su primera función en el Circo-Balear la Compañía Ecuestre. Acrobática-Gimnasta del Circo Barcelonés. La concurrencia fué numerosa.

Los artistas, que en la función tomaron parte fueron aplaudidos con justicia, pues la mayor parte de ellos son verdaderas notabilidades.

Esperamos conocer sus nombres para poder hablar de cada uno de ellos en particular.

Por hoy nos limitamos á aplaudirles desde nuestras columnas y á desear á la empresa todo género de prosperidades.

Acabamos de recibir la sensible noticia del fallecimiento de nuestro antiguo y consecuente amigo D. Rafael Barceló médico distinguido de Llummayor y hermano político de nuestro malogrado é inolvidable correligionario D. Nicolás Taberner y Salvá.

Acompañamos en el sentimiento á su apreciable familia y á sus numerosos amigos por la pérdida que han experimentado con su muerte.

El *Boletín Oficial* número 3457 correspondiente al día de ayer publica:

R. O. sobre uso de timbres móviles en documentos municipales.

Circular declarando súcias las procedencias de la Meca.

Condiciones para las subastas de acopios de piedras machacadas para carreteras.

Requisitoria del marinero francés Juan María Coat y de otro marinero llamado Alexandre Garot.

Circular del Sr. Gobernador acerca de la invasión variolosa.

Extracto de los acuerdos tomados por la Diputación provincial, el día 2 del corriente.

Subasta para la colocación de un pedestal y pila de piedra caliza en la plaza del Hospital.

Lista de los alcances de soldados fallecidos en el Ejército de Cuba, que deben hacerse efectivos, como también la de los fallecidos en Puerto-Rico y Filipinas.

Estado de nacimientos y defunciones del Juzgado de la Catedral.

Reales decretos: concediendo una gran cruz de Carlos III á un teniente general é indultando á dos reos del resto de su condena.

RR. OO. disponiendo que se adquieran por cuenta del Estado 200 ejemplares de la novela *Los Mayos* y disponiendo que los Maestros con ejercicio no tienen necesidad de presentar certificación de buena conducta cuando soliciten otras escuelas.

VARIEDADES.

EL BAÑO DEL PAPA JULIO.

Cuando se recorre todo el palacio del Vaticano, se cree haber admirado todas las pinturas y esculturas de los primeros maestros y todos los frescos pintados por Rafael, que encierra aquella suntuosa mansión. Sin embargo, encima de la sala en que está representada la epopeya del cristianismo, hay una pequeña habitación, á la cual no llevan á los visitantes guía ni cicerone alguno. A ella se sube por una mezzuina escalera de gastados ladrillos.

Aquel departamento olvidado se compone de unos pocos cuartos y una cocina, habitada por la familia de uno de los sirvientes del Papa. En el fondo hay una sala de baño, que no figura en ningún itinerario ni en cualquiera de tantas colecciones de grabados publicados hasta el día; se halla, no obstante, al lado de la sala de la Fornarina, una de las curiosidades más instructivas para la historia del arte y la biografía de Rafael de Urbino.

La sala á que nos referimos no tiene más que ocho pies de largo; está alumbrada por una ventana abovedada.

El mosaico del pavimento es del verde antiguo, y en ángulo se ven todavía los dos conductos de mármol que vertían en el baño el agua fría y el agua caliente.

Los frescos de las paredes recuerdan un triclinium de Pompeya y un baño de la misma época; el asunto es pagano, y la licencia de los ropajes es de una libertad excesiva. Sobre fondo rosa se ven las figuras, dibujadas con toda

la gracia y delicadeza de Rafael, representando el triunfo de Galatea, escena de amor, ninfas, sátiros y dioses que bajan del Olimpo para enamorarse como simples mortales. Apolo está acariciando á una ninfa, y su casta hermana se consuela contemplando á su Endimion.

Aquellas pinturas están muy deterioradas.

La sala ha servido de despensa, y los vándalos de cocina han colgado cecina y tocino en aquellas admirables paredes y desconchado el yeso en muchas partes de ellas.

Aun así, súcias y descascarilladas, son siempre admirables, tanto porque sus adornos parecen ser muy anteriores á los de las galerías inferiores, cuanto por su originalidad.

La Comisión arqueológica clerical de Roma, que tanto se conmueve cuando se trata de demoler una tumba vulgar, podría ocuparse, en bien del arte en restaurar el famoso baño del Papa Julio.

BOCA ABAJO...

Sabido es que no siempre es fácil despertar á las personas adormecidas por el clorofórmico; la muerte suele sobrevénir durante el sueño.

Nélaton, el célebre cirujano francés, encontró un medio de restablecer la sensibilidad en las personas dormidas. Hé aquí la manera como llegó á hacer este descubrimiento:

«Cuando mi hijo era muy joven, dice, le gustaba cojer ratones para divertirse. Les ataba á la cola pequeños carritos de papel para hacerlos tirar de ellos. Le sucedía que le mordían los ratones, que se revolaban cuando les cogía la cola. Para evitar los mordiscos tuvo la idea de darlos clorofórmico, y este entonces pudo cogerlos sin recelo; pero habiendo tomado un ratón por la cola suspendió un instante con la cabeza hacia abajo, advirtió que se levantaba y procuraba morderle; le puso sobre la mesa y el ratón volvió á caer en un sueño anestésico.

Tuve conocimiento de este hecho, y deduje que si durante el sueño, el cerebro se vacía en parte de sangre y queda anémico, la posición vertical, con la cabeza hacia abajo congestionando el cerebro, restablece la actividad cerebral y despierta al animal dormido. Creí, pues, que se podría aplicar el procedimiento de suspensión á las personas que tardan demasiado en despertarse.»

El ilustre cirujano encontró bien pronto la ocasión de hacer la aplicación de su procedimiento: dos cirujanos notables que debían hacer una operación en San Germain-en-Laye, le rogaron les ayudara. Nélaton llegó en el momento en que la enferma, á quien habían dado el clorofórmico, no podía despertarse; la inquietud era grande.

Nélaton dijo á su amigo: asidla por las piernas y sujetádselas bien, y puso la cabeza en el borde de la cama y la dejó caer, diciendo levantar las piernas de manera que tomara el cuerpo la posición de una liebre que traen de cacería; esta es la expresión de que se valió. Al momento la enferma volvió en sí.

Entonces la pusieron en la cama, pero apenas tomó esta posición, cuando volvió á caer en su letargo. Fué preciso levantarla de nuevo y al cabo de diez minutos que la tuvieron en dicha posición volvió en sí completamente.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

No habiendo tenido efecto en el día de ayer la subasta anunciada en el *Boletín Oficial* número 2452, para contratar la colocación de una tubería de paíastro y un pedestal y pila de piedra caliza para la conducción del agua del depósito público de la plaza del Hospital á la calle del Jardín Botánico. Se anuncia de nuevo dicha subasta para el día 22 del corriente mes, en esta Casa Consistorial á la una de la tarde con sujeción al modelo, presupuesto y pliego de condiciones facultativas y económicas que están de manifiesto en la Secretaría de este cuerpo, y bajo el tipo de 748 pesetas 53 céntimos.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los que quieran interesarse en la misma.

Palma 4 de Noviembre de 1882.—El Alcalde accidental, Antonio Marroig.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada en el *Boletín Oficial* de esta provincia número 2452 para la construcción de cien sepulturas en el cuadro 6.º del Cementerio Católico de esta Ciudad, se anuncia nueva subasta que tendrá efecto el miércoles 15 del corriente á las 12 del día en esta Casa Consistorial bajo el tipo y condiciones insertos en dicho periódico Oficial.

Palma 8 de Noviembre de 1882.—El Alcalde accidental, Antonio Marroig.

Compañía Catalana

DE VAPORES TRASATLÁNTICOS. Salidas fijas del puerto de BARCELONA el día 15 de cada mes PARA PUERTO-RICO Y HABANA. Saldrá para dichos puntos el 15 de Noviembre el vapor

SANTIAGO.

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y el trasbordo en dicho punto, son de cuenta de la Compañía. Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas número 5, entresuelo.

CARRUAJES FUNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres transportados ayer día 8 de Noviembre de 1882.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recaudada d.	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	1	1	40	»
3.ª clase.	1	»	1	8	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	1	1	2	48	»

Palma 9 Noviembre de 1882.—El Empresario, Jaime Gibert.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 9 de Noviembre de 1882.

RESES.	MACHOS.	HEMBRAS.	TOTAL.	Recaudado por derecho	
				Petas.	cts.
Vacunas.	1	4	5	5	00
Lanares.	71	35	106	40	60
Cabrias.	»	1	1	»	10
Cerdosas.	11	7	18	12	25
Totales.	83	47	130	27	95

Palma 10 Noviembre de 1882.—El empresario.—P. O.—CAYETANO BONNIN.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 9 á las 5 t. (Recibido en Palma á las 8:25 n.)

El Consejo se ha ocupado de los tratados de Comercio con Alemania y Suiza.

El ciclón produjo el domingo en Manila nuevos estragos.

Han ocurrido desórdenes en Viena. La tropa disparó.

Se han abierto las Cámaras francesas.

Interior, 28.35

Productos Farmacéuticos DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso. El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto, dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)
ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningun otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace anticeptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en menos tiempo que el cerato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, *impide la supresión de la orina.* Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que *contiene dos veces mas de Atropina.* El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, *asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva.* La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que *no contiene propiedades irritantes ó estimulantes,* promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)
(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura,* está exento de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de la y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato. Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capsine) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizas es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capsicum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo útiles, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta previsión esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Dispacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36 Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enviamos las cajas de Pildoras y botec de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de la casa del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Diciembre de 1882 hasta 1.º de Abril de 1883.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 3'15 (mixto) 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 3'15 (mixto) 8 mañana y 3'25 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor, á las 4 (mixto) 8'30 mañana y 3'40 tarde.

TRENES PERIÓDICOS.

Los días de mercado en Inca, de Inca á Palma á las 2 tarde, los sábados de Palma á La Puebla á las 4 tarde y los domingos de La Puebla á Palma á las 5 tarde.

Palma 4 de Noviembre de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

El sábado 18 del corriente á las 12 de la mañana y en el local de estas oficinas (Estacion de Palma) tendrá lugar la subasta para el suministro de todo el aceite de olivas que pueda necesitar esta explotación en lo que resta de este año y durante el de 1883, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los días laborables de 9 y 1/2 de la mañana á 2 de la tarde en las expresadas oficinas, donde además se facilitarán todas las noticias que deseen los que quieran tomar parte en la subasta.

Palma 8 Noviembre de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

BANCO DE LAS BALEARES.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, en cumplimiento del acuerdo tomado en Junta general extraordinaria de 18 de Junio del presente año, ha acordado cambiar los resguardos provisionales hoy en circulación por los títulos definitivos que correspondan, arreglándose á los artículos 3, 6 y 9 de los Estatutos reformados según escritura de 4 de Setiembre de este año.

El cange se verificará desde el día 10 del actual, todos los lunes, miércoles y viernes no feriados, desde las 11 de la mañana hasta la 1 de la tarde, en las oficinas de la Sociedad, en donde se facilitarán á los tenedores los impresos correspondientes.

Palma 8 de Noviembre de 1882.—Por acuerdo de la J. de G.—El Secretario, Tomás Forteza.

Se desea tomar en alquiler un entresuelo que tenga la entrada en el zaguan de la casa, ó parte independiente de la misma, para habitarlo una sola persona y criada.

Darán razon en la calle de San Elias, número 8.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 2 céntimos á 4 rs. juego.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Martín obispo y confesor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Teresa, dedicadas al Patrocinio de Nuestra Señora del Carmen.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 9.

De Mahon en 12 horas vapor Menorca, de 346 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mar., 33 pas. balija y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Taronji, con 20 mar., 59 pas. y efectos.

DESPACHADAS.

Para Valencia vapor Union, de 518 tn., cap. D. Juan Bosch, con 21 mar., pas. balija y efectos.

TEATRO PRINCIPAL.

COMPAÑIA DE ZARZUELA.

Gran funcion para hoy viernes 10 de Noviembre de 1882.

7.ª DE ABONO DE LA 3.ª DECENA.

Estreno de la lindisima zarzuela en tres actos y en verso, cuyo titulo es:

EL SACRISTAN DE SAN JUSTO.

PRECIOS DIARIOS.

Entrada general, 0'99 ptas.
Al paraiso, 0'60.
Medias entradas, 0'40 ptas.
A las 7 y media.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Gran funcion para hoy viernes por la COMPANIA ECUESTRE GIMNASTICA.
A las 7 1/2 de la noche.

BANCO AGRICOLA Y COMERCIAL.

Se hace presente á los señores tenedores de acciones de este Banco que no hubieren llevado á efecto el cange de los resguardos provisionales por los títulos definitivos, se sirvan verificarlo á la mayor brevedad posible con objeto de que el corto número de acciones que quedan á cangear no dificulte la marcha de las operaciones; entendiéndose que de no hacerlo se señalará para ello un corto plazo pasado el cual esta Sociedad no reconocerá como válida la acción que no esté representada por el título definitivo.

Palma 8 Noviembre de 1882.—El Gerente, Gerónimo Rius.

TINTA para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.